

Mónica Jiménez:

LA MUJER NECESITA EDUCACION POLITICA

POR MARIA TERESA LARRAIN

Llegó como un regalo de Navidad al hogar de sus padres porque nació un 25 de diciembre. Es quizás esta víspera mágica la que la ha llevado por el sendero de las realizaciones y en la mística del servicio. Pudo haberse llamado María, pero su padre homenajeó a su madre, agregándole un segundo nombre, Eliana. Así se llaman sus cuatro hermanas. Criada en un hogar profundamente cristiano, vivió la infancia en San Bernardo, donde estudió la primaria. De allí al Colegio de María Inmaculada, y luego a la Universidad Católica de Chile, donde se tituló de Asistente Social y llegó a ser miembro del Consejo Superior Académico, después de haber estado al frente de la Escuela de Trabajo Social de esa casa de estudios.

Mónica Jiménez de Barros, casada con el ingeniero Juan Barros, cinco hijos, es una de las mujeres a quien se le solicita consejo y quien a la vez, como hada madrina, está en todas partes. Profesora invitada en el extranjero sobre su materia, ha escrito en colaboración con otros autores, tres libros. Activa miembro de la Iglesia Católica, fue miembro de la Comisión Chilena de Justicia y Paz de la Conferencia Episcopal de Chile. Estuvo al lado de Su Santidad, el Papa cuando éste nos visitara. Ahora, sumadas todas sus responsabilidades, dirigiendo PARTICIPA, es integrante de la Comisión de Verdad y Reconciliación formada por el Presidente Aylwin. Tanta actividad la hace agotar esas horas junto a su marido y los hijos. Si realmente quisiera un deseo sería parar el tiempo para subirse al carro del "ocio" y dedicarse un poco a sí misma.

¿Se imagina otra Mónica, una ingeniero por ejemplo?

La verdad es que yo naci con esta vocación del servicio social, lo desarrolle desde muy chica. Quizás por el ejemplo que vi en mi hogar. Mi padre, médico, nos incluyó junto con mi madre, esto de estar al servicio de los otros. Con el tiempo, me he dado cuenta que pude haber sido una buena administradora; una abogado, o una ingeniero civil, porque me encanta la economía. Pero la vida me ha llevado por el Servicio Social y he girado mi tiempo en torno a eso.

¿Hay nuevas tareas aparte de la docencia?

Le he dedicado más de veinte años a la docencia. He pensado dejar mis clases el próximo año, porque uno



Ciertamente no descansa. Activa en el trabajo social y en la participación ciudadana, ahora pondrá a la mujer a trabajar en política. Así responsablemente, la hará salir de su casa para multiplicar su acción

siente que se presentan nuevas tareas y esto sin abandonar la educación porque creo que nunca lo voy a hacer. Me he dedicado a la educación cívica. Dentro de la misma actividad en PARTICIPA se puede investigar y de hecho lo estamos haciendo en un proyecto, hoy, de la mujer y la política. Estamos preparando un Seminario sobre la mujer en política, con el lema ¿EXISTE LA VOCACION POLITICA DE LA MUJER?, donde participarán hombres y mujeres. Esto el próximo 16 al 18 de julio. Creo que todos deben participar.

¿Cómo deseas lograr esta participación?

Creemos que en el mundo privado hay un área universalmente reconocida como mundo de la mujer. Yo creo que nadie duda de la riqueza de lo que significa la maternidad, pero al mismo tiempo pensamos que este mundo no solamente se hace en la familia. Allí no termina el proceso de socialización del niño, sino que empieza. Entonces, la mujer tiene que irse ampliando e ir llevando la riqueza de su aporte en todos los ámbitos de la vida. Es muy importante que ellas se formen para poder participar en el campo político, social, público que es en el campo donde se toman decisiones, el campo del poder. Debemos insistir en la educación de la mujer para esto y también de los hombres.

Tarea bastante difícil. ¿Cuál es el tipo de trabajo?

Nosotros trabajamos en tres líneas en PARTICIPA. Nos interesa la participación ciudadana y estamos en todo el país, en cinco regiones, preferentemente, con 51 comunas de alta población. Así queremos que, mujeres, hombres, jóvenes participen activamente en sus localidades, conozcan las reformas municipales, las juntas de vecinos. El segundo trabajo lo hacemos en el aspecto de la educación cívica, realizando un manual que esperamos sea ocupado en la enseñanza secundaria del próximo año para alumnos de los terceros medios. En la tercera línea estamos trabajando con la mujer.

Así y todo ella está en minoría en el Parlamento y en los partidos políticos...

El tema de la mujer es algo que me persigue. Nunca me había dedicado a estudiario. Lo que influyó en mí fue cuando el Partido Humanista presentó a la hoy diputada Laura Rodríguez candidata a Presidente, y luego ver que hoy los partidos las están incorporando como en la reciente elección de la DC donde Eliana Carabalí y Jacqueline Saintard están

(Pasa a la pág. 14)

WRS MUJERES I II

La mujer necesita educación política [artículo] María Teresa Larraín.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Larraín, María Teresa, 1940-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La mujer necesita educación política [artículo] María Teresa Larraín. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)